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Pitard, Monclar, Goethals se livrent

Atman Ostéopathie
Séances gratuites pour les enfants handicapés



OUVERTURE LE 7 SEPTEMBRE

CLINIQUE OSTÉOPATHIQUE 
CRÂNIO-SACRÉE POUR ENFANTS
Soins gratuits pour les bébés, 
enfants et spécifiquement handicapés

Le Centre Ostéopathique 
Atman dispense des  
soins gratuitement  
depuis la création 
de sa clinique 
dans les années 80. 

Après plus de 40 ans 
de soins et d’innovation 
dans le domaine, 
la clinique Ostéopathique 
Atman repousse à nouveau 
les limites des modèles 
établis et ouvre 
un département 
spécialisé exclusif. 

Marc BOZZETTO, 
élève du Docteur Brookes, 
a souhaité permettre 
aux enfants souffrant
de handicap d’accéder 
à des soins dédiés 
à leurs pathologies 
et une prise en charge 
spécifique.
 
Dans la lignée des valeurs 
du Centre Ostéopathique 
Atman, l’accès à ces 
nouveaux soins 
sera gratuit.  
Les enfants bénéficieront 
des bienfaits de la 
technique «crânio-sacrée» 
en gravité de Marc Bozzetto.
 
Ces soins s’adressent 
aux enfants de 0 à 18 ans,  
de la pathologie infantine 
jusqu’au handicap. 

Les séances gratuites 
pour les mineurs 
sont disponibles sur 
rendez-vous tous les 
mercredis après-midi 
à 14h, 15h et 16h.

ATMAN 
2575 route des Crêtes 
06560 Valbonne Sophia Antipolis

www.atman.fr/rdv 
04 93 647 992RDV >
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Edito
Une drôle 
d’époque…
L’actualité a des raccourcis qui pourraient être 
drôles s’ils n’étaient pas dramatiquement 
scandaleux. D’un côté, les réseaux sociaux 
hystérisent une déclaration d’un entraîneur de 
football, Christophe Galtier, qui, interrogé sur 
le pourquoi d’un déplacement en avion plutôt 
qu’en train de son équipe, le PSG, a répondu : 
« Et pourquoi pas en char à voile ? ». L’intéressé 
a dû regretter son audace… 

Car immédiatement, l’ancien entraîneur de 
l’OGC Nice est devenu une personne à abattre, 
un inconscient qui ne sait pas que la planète 
est en danger et que chacun se doit de la 
préserver. Donc, l’humour est proscrit sur ce 
type de sujet et sur bien d’autres… Il aurait 
probablement dû se mettre de la cendre sur la 
tête, venir en place publique pour faire amende 
honorable et s’assurer que Mbappé, Neymar, 
Messi et consorts fassent convenablement leur 
déplacement en vélo… électrique !

Sur d’autres sujets bien plus graves qui ne 
peuvent même plus être traités à l’école : 
la Shoah est interdite dans les classes où 
des petits enfants musulmans refusent au 
professeur de parler de ce sujet, de même 
pour les caricatures de Mahomet ou le drame 
de Charlie Hebdo. Cela ne se passe pas dans un 
pays musulman mais bien en France… Ce même 
pays où un Iman radicalisé d’origine marocaine 
ayant refusé de prendre la nationalité française, 
un certain Iquioussen, a préféré fuir le pays 
selon le rapport de la police, plutôt que d’être 
extradé dans son propre pays musulman qu’est 
le Maroc… Comprenne qui pourra...

Mais c’est avec de tels individus que les enfants 
deviennent violents et stupides, jusqu’à parfois 
tabasser une vieille dame de 89 ans qui revient 
de ses courses, à 12h30 en plein jour au quartier 
de la Bocca à Cannes. Ces agresseurs n’avaient 
que 15 ans et pendant que l’un s’acharnait sur 
la pauvre femme, un autre lui volait son porte-
monnaie et ses 10 euros, tandis qu’un autre 
filmait la scène… Le maire de Cannes, David 
Lisnard, a immédiatement réagit en proposant 
des mesures comme l’expulsion des familles 
de leurs logements sociaux respectifs, la 
suppression des leurs aides sociales et familiales 
et surtout que ces trois individus soient jugés 
non comme des mineurs mais comme des 
justiciables responsables de leurs actes. Dans 
le cas d’espèce, l’éducation des parents pose 
aussi problème, d’où les propositions saines du 
maire de Cannes.

Nous comprendrons alors que le trait d’humour 
de Christophe Galtier sur le char à voile ou les 
déclarations d’une certaine Sandrine Rousseau 
sur le fait que le « barbecue » serait « un 
symbole de virilité » peuvent sembler bien 
dérisoires face à de telles drames. Mais peut-on 
encore relativiser dans ce pays et comprendre 
qu’il y a des faits qui sont bien plus importants 
que certaines déclarations intempestives ? 
Laissons donc aux lecteurs la liberté de 
répondre.

Pascal Gaymard

Grasse : Signature charte handicap
En #PaysdeGrasse, au-delà des obligations règlementaires, les communes se 

sont progressivement engagées dans un travail de qualité, réfléchi afin de 
participer activement a l’intégration des enfants présentant un handicap et 

répondre aux besoins des familles.


Nice rend hommage à la Reine Elisabeth II
Un hommage digne est rendu à Sa Majesté la Reine Elizabeth II, aux côtés de la 
Consule honoraire de Grande-Bretagne Simone Paissoni, sur la Promenade des 
Anglais magnifiquement qualifiée. #QueenElizabeth


Antibes réduit le gaspillage des imprimés publicitaires
Le syndicat mixte pour la valorisation des déchets ménagers et assimilés (Univalom) 
assure la gestion des déchets ménagers et assimilés. En 2019, plus de 894 000 tonnes 
d’imprimés publicitaires non adressés ont été distribués et jetés à la poubelle sans 
y avoir prêté attention. Un dispositif est mis en place visant à réduire le gaspillage 
et la production de déchets papier en ciblant les citoyens et leur volonté. À partir 
du 1er septembre 2022, pour continuer de recevoir des imprimés publicitaires non 
adressés, il sera nécessaire d’apposer la mention « OUI PUB » sur sa boîte aux lettres : 
sous forme manuscrite ou avec un autocollant. Les boites aux lettres sans mention 
ne recevront plus de publicité papier. Sur cette initiative, les consommateurs sont 
libres d’accepter de recevoir ou non les informations publicitaires, afin de tendre 
vers une publicité voulue et moins subie.
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370Le Musée d’Art Moderne et 
d’Art Contemporain (MAMAC) 
de Nice a été inauguré le 21 juin 

1990. Le musée propose une programmation régulière 
d’expositions de niveau international sur le 1er plateau 
et dans sa galerie contemporaine, alternant expositions 
thématiques et monographies de personnalités majeures 
de l’art des soixante dernières années. Visites guidées, 
ateliers, rencontres buissonnières avec des artistes ou 
chercheurs en salle, parcours contés, conférences ou 
projections dans l’auditorium, visites dansées, concerts, 
performances et événements favorisent l’accessibilité de 
l’art contemporain au plus grand nombre.

Situé en cœur de ville, à côté 
de la place Garibaldi et dans 
le prolongement de la Coulée 

Verte, le MAMAC offre une plongée dans l’aventure de 
l’art des années 1950 à nos jours. La collection, riche de 
plus de 1 400 œuvres, propose un dialogue inédit entre 
le Nouveau Réalisme européen, l’expression américaine 
de l’art d’assemblage et du Pop Art.

Deux cubes de marbre blanc 
sur la Côte d’Azur ! Les célèbres 
architectes Henri Vidal et Yves 

Bayard ont eu l’idée de cette construction moderne dans 
le centre-ville de Nice. Ils ont commandé du marbre blanc 
d’Italie et en ont fait recouvrir la façade extérieure. Une 
vue qui ne cesse d’étonner les gens. Seule une simple 
galerie de verre relie aujourd’hui les deux bâtiments. 
À l’intérieur, on trouve l’un des musées d’art les plus 
connus au monde : le MAMAC.

Le musée déploie des œuvres 
d’art de plus de 370 artistes dont 
436 peintures et 292 sculptures 

et installations. Elles offrent un panorama d’avant-garde 
de la création artistique de la fin des années 1950 à nos 
jours, articulé autour de différents mouvements. Deux 
figures majeures de l’art du XXe siècle constituent le cœur 
des collections : Yves Klein, avec une salle permanente 
unique au monde, rendue possible grâce aux dépôts des 
Archives Yves Klein, et Niki de Saint Phalle qui représente 
l’une des plus importantes collections de l’artiste en 
Europe suite à sa donation en 2001.
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Cela concerne les 16 communes de la CASA auxquelles 
s’ajoutent celles du canton de Coursegoules soit 24 au total.

Des axes, des lois, des Plans…
Le questionnement sur l’avenir s’articule autour de 4 
axes : « habiter, travailler, se déplacer et accéder aux 
équipements ». Avec de nouvelles préoccupations 
législatives et conjoncturelles sur l’imperméabilité des sols, 
la résilience, l’environnement durable, le développement 
économique mais aussi les indispensables économies 
d’énergie concernant tant l’électricité que l’eau, les 
domaines abordés sont vastes. Toutes ces réflexions entrent 
dans le cadre du Schéma de Cohérence Territoriale (SCOT) 

qui devra tenir compte du Plan Climat Air Energie Territorial 
(PCAET) et du Plan de Mobilité (PDM). Sur toutes ces 
questions, vous serez des acteurs qui seront sollicités et qui 
devront répondre à un questionnaire sur vos priorités. Cela 
s’appelle la démocratie participative car ce ne sont pas les 
élus qui décideront de tout dans leur coin sans en référer à 
la population. À chaque étape du processus de décision, le 
citoyen aura son mot à dire.

Un calendrier de concertation
La concertation est d’ores et déjà bien établie avec, de 
septembre à décembre 2022, des réunions publiques, des 
ateliers avec les maires, et une grande consultation sous 

forme d’un document envoyé à chaque contribuable et 
qu’il vous appartiendra de renseigner si vous voulez être 
des acteurs actifs et responsables du cadre de vie dans 
lequel devra vivre vos enfants, demain. Car tout se décide 
aujourd’hui, « L’avenir se conjugue au présent ». Puis, de 
janvier à l’automne 2023, il y aura des séminaires avec les 
décisionnaires, des réunions publiques avec la population 
et des ateliers ciblés avec les acteurs de l’économie. Enfin, 
à fin 2023, ce sera le temps des enquêtes publiques qui 
tiendront compte des priorités retenues par les citoyens. 
Cette démarche citoyenne définira les enjeux pour les 10 
à 20 ans à venir car certaines propositions pourraient être 
immédiatement mises en place si elles s’avèrent pertinentes 
et urgentes. Tous les secteurs seront questionnés : la culture, 
le sport, l’économie, l’environnement… Le président de la 
CASA, Jean Leonetti, souhaite « un débat apaisé où tout le 
monde pourra s’exprimer ». 2040, c’est demain, à nous de 
l’imaginer, ensemble.

Pascal Gaymard

CASA ACTUS
www.lepetitnicois.net

Tous les ans, vous recevez en moyenne 30 kg de pub dans 
votre boîte aux lettres et près de la moitié d’entre vous jette les 
prospectus sans les avoir regardés.

En route pour l’avenir ! À la Communauté d’Agglomération Sophia 
Antipolis (CASA), l’adage “Gouverner, c’est prévoir”, prend tout son 
sens avec cette réflexion collective sur cette question : “Dans quel 
cadre voulons-nous vivre demain ?”.

Le tri sélectif, c’est bien, mais pas encore suffisant : dans les 
poubelles grises, on retrouve 3/4 des déchets qui auraient 
pu être recyclés. 

“STOP à la PUB” ou “OUI PUB”
L’avenir, c’est aussi produire de l’énergie en brûlant les 
ordures ménagères. Reprenons cette histoire de prospectus. 
Plus de 894 000 tonnes d’imprimés publicitaires ont 
été distribuées en 2019 représentant 730 000 tonnes 
d’équivalent en CO2 ! Il était temps que cela s’arrête. Jusqu’à 

maintenant, vous aviez la possibilité de dire « STOP à la 
PUB », parfois vous n’y pensiez pas ou cela vous semblait 
compliqué, pas efficace et votre boite aux lettres débordait… 
Si tout ce papier n’est pas votre tasse de thé, ne faites rien, 
vous ne les recevrez plus ! Si au contraire, vous fonctionnez 
avec les prospectus, un autocollant (plus de cent lieux pour 
se le procurer sur univalom.fr) ou juste un petit papier avec 
la mention « OUI PUB » suffira pour que vous continuiez à les 
recevoir. La pub deviendra bien ciblée, efficace et durable ! 
Il s’agit d’une expérience de la loi « Climat et Résilience ».

Objectif Zéro déchet et le tri sélectif
La mise en place de la liberté d’accepter la publicité est l’une 
des mesures visant à diminuer les déchets. Dans la globalité, 
les habitants du territoire d’UNIVALOM trient bien. En 20 
ans, et malgré l’augmentation de la population, la quantité 
des ordures ménagères est passée de 150 000 t. en 2005 à 
120 000 t. aujourd’hui. Néanmoins, tous les usagers ne trient 
pas ou pas assez… Les équipes d’UNIVALOM ont analysé la 
production des déchets sur le territoire afin de pouvoir, en 
toute cohérence, définir les priorités. La part majoritaire 
est des déchets compostables (31%), donc il va falloir 
développer encore mieux le compostage. Il faut savoir que 
le territoire compte 130 sites de compostage collectifs et 
717 individuels. Il reste des déchets de verres et emballages 
dans les poubelles « grises », 7 voire 29% parfois. En ce qui 

concerne les verres, il y en a autant dans le tri que dans les 
poubelles… Un effort s’impose ! 24% des ordures que l’on 
trouve dans les poubelles sont justifiés. « Il y a trois quarts 
de gain potentiel », souligne Jean Leonetti, président de la 
Communauté d’Agglomération Sophia Antipolis (CASA). 

Des déchets à l’énergie
En créant la production de l’électricité en décembre 2008, 
l’usine d’incinération est devenue une unité de valorisation 
énergétique (UVE) qui produit de l’électricité pour un 
équivalent de 15 000 foyers. Selon une étude faite en 2021, 
cette UVE aurait la puissance nécessaire pour desservir 
avec un réseau de chaud et de froid, tous les usagers des 
quartiers situés dans un rayon d’environ 1 km, c’est-à-dire 
certains quartiers d’Antibes, de Valbonne et de Vallauris. Ce 
réseau fonctionnera à 97% à partir d’énergie renouvelable, 
100% locale et résiliente sur une longue durée. Avec 8 à 13 
000 t. équivalents CO2 évités chaque année, ce réseau sera 
classé dans le Top 10 des réseaux verts français. La mise en 
service de l’UVE est prévue pour 2025. « Nos objectifs sont 
l’écologie et l’économie », précise Jean Leonetti qui ajoute 
« Nous comptons sur le civisme de tous les concitoyens pour 
encore plus de tri sélectif car à la clé il y a de l’argent : la taxe 
des ordures ménagères sera en baisse grâce à cette pratique 
vertueuse ! ».

Sanya Maignal

OUI PUB, Tri sélectif, Zéro 
déchet et Valorisation énergétique

CASA 2040 : Quel cadre 
de vie pour demain ?

Environnement

Développement

©
P

h
il

iP
 D

u
c

a
P



Automne 2022L’Antibois5

Enfin, pas tout de suite !  L’Urban Trail les 20 ans de la CASA 
qui aura lieu le dimanche 25 septembre, de 8h à 14h, mais 
les inscriptions sont déjà ouvertes !

Une course gratuite et accessible à 
toute la famille
Afin que tout un chacun puisse participer et célébrer la 
création de la CASA, quatre boucles de quatre niveaux 

différents sont proposées sur les communes d’Antibes-
Juan les Pins, Biot et Valbonne. Les deux premières pour 
les familles, avec enfants à partir de 6 ans : un ou trois 
kilomètres. Pour la première, le départ est prévu à 10h45 
et pour la deuxième à 10h30. Les plus sportifs auront au 
choix les boucles de 10, voire 20 km et partiront à 9h30, 
voire 8h30. L’AzurArena d’Antibes est le point de départ et 
d’arrivée pour les quatre boucles. L’eau et d’autres boissons 

ainsi que les fruits secs et gâteaux salés vous attendront aux 
points de ravitaillement et à l’arrivée de quoi prendre des 
forces pour tenir le coup ! 

Un parcours original !
Parcourir le territoire au départ de l’AzurArena d’Antibes, 
peut être l’occasion de découvrir ou de redécouvrir des 
choses sur lesquelles on passe sans les voir habituellement. 
En plus de courir dans les bois, les participants pourront 
passer par la voie verte (Bus-Tram) sur le pont de la 
Valmasque, courir dans l’enceinte de l’université Sophi@
Tech, visiter le nouveau dépôt d’ENVIBUS en montant jusque 
sur son toit, et finir par gravir les marches des gradins de 
l’AzurArena pour un final en musique !

Animations, musique et surprises pour 
tous
La matinée sera rythmée par un DJ avec des animations 
telles que des structures gonflables et jeux divers pour les 
plus jeunes. Afin de s’échauffer en musique, une zumba 
géante est prévue avant la première course, dès 8h15, puis 
une autre à 9h15 avant la deuxième course et enfin, une 
dernière à 10h20 avant le départ de la course de 3km ! Et 
comme une course sans médailles n’est pas une course, une 
remise officielle aura lieu à partir de 10h15, à l’arrivée des 
coureurs de chaque boucle. L’essentiel est de participer disait 
Coubertin mais en courant comme bénévole, vous pourrez 
aider au balisage de la course, encadrer les animations et 
préparer l’espace pour la remise des dossards. Alors, un seul 
mot d’ordre : courez, courez, marchez, participez et fêtez ce 
bel anniversaire !

Sanya Maignal

Il y a déjà eu 13 parcs et jardins de réaliser et les 7 
manquants, le seront à mi-mandat soit en 2024.

Une coulée Verte de 1,6 ha en 2024
C’est au quartier des Combes que la coulée Verte de 1,6 
ha sera réalisée. Situé au Nord de la commune d’Antibes-
Juan les Pins, ce secteur proche de l’A8 et de l’entrée de la 
technopole de Sophia-Antipolis, bénéficiera de la desserte 
de la ligne de Bus-Tram en cours de réalisation. Cette ligne 
reliera le centre-ville à la technopole avec un arrêt projeté 

route de Grasse qui a été entièrement réaménagée. Ce 
parc sera une respiration indispensable à un quartier 
fortement urbanisé. Un cheminement piétonnier mais 
aussi un axe vélo sont prévus. Pour y parvenir, la mairie a 
préempté les terrains avec le soutien de l’Etablissement 
Public Foncier Régional (EPFR) qui est partie prenante. En 
proximité, 140 logements seront réalisés sur à 9 500m2 
dont 40% sociaux et 10% en accession maîtrisée dans le 
respect du Plan Local d’Urbanisme (PLU) « qui prévoit un 
développement urbain maîtrisé afin d’obtenir une densité 

acceptable avec une exigence de diminution d’environ 
4000m2 de la constructibilité possible au PLU ». Les travaux 
d’aménagements des routes seront financés avec un apport 
privé d’un supermarché Lidl qui va s’installer sur le secteur. 
Les deux chemins concernés sont ceux du Bon Air et des 
Combes. Le coût total de cet apport s’élève à 4 millions 
d’euros. 

Une opération Public/Privé ou 
seulement Public ?
Mais la priorité sera le Parc qui précédera toutes les 
constructions à venir. Cette coulée Verte entre dans le 
cadre des « zones de fraîcheur » prévues au plan « Parcs 
& Jardins » par l’Etat pour un montant de 1,5 milliard 
d’euros. « Nous pourrions solliciter l’aide de l’Etat pour la 
coulée Verte des Combes qui est parfaitement éligible à ce 
plan d’investissement en Parcs & Jardins » assure le maire 
d’Antibes-Juan les Pins, Jean Leonetti. Mais actuellement, 
le calendrier n’en est qu’à ses débuts. En septembre, la 
concertation publique préalable permettra de faire un bilan 
de concertation en octobre puis de lancer la consultation 
pour l’aménageur dans la foulée. Est-ce que ce sera un 
partenariat public/privé ou une opération uniquement 
publique, c’est la consultation qui le décidera. En mars 2023, 
le candidat devrait être choisi, la signature de la concession 
actée en avril suivant pour un dépôt d’autorisation 
d’urbanisme à l’automne 2023. La réalisation de la coulée 
est prévue pour 2024. En parallèle, l’action, « Un enfant/
un arbre », est lancée en partenariat avec la Région Sud 
PACA soit au total, une prévision de 900 arbres plantés/an. 
A Antibes-Juan les Pins, le retour de la verdure est devenu 
une priorité et une réalité.

Pascal Gaymard

CASA ACTUS
www.lepetitnicois.net

L’environnement et la réalisation de 20 parcs et jardins étaient des 
promesses de campagne du candidat Jean Leonetti qui sont en 
passe de devenir une réalité.

Pour fêter ses 20 printemps, la Communauté d’Agglomération 
Sophia Antipolis (CASA) organise un Urban Trail, évènement 
gratuit, sportif et convivial pour toute la famille ! À vos marques… 
Partez !

La Coulée verte 
des Combes est lancée…

Urban Trail célèbre les 
20 ans de la CASA

Environnement

Manifestation

©
P

h
il

iP
 D

u
c

a
P



Automne 2022L’Antibois6

Pour cet événement de haut vol, le village va se 
métamorphoser en une verrerie géante, avec ses 
expositions, animations, projections de films, conférences, 
visites d’ateliers, démonstrations, mais aussi marché d’art et 
soufflage de verre en plein air... Venez découvrir les créations 
des maîtres verriers français et internationaux lors de la 3ème  
édition qui aura pour parrain l’un des plus grands maîtres 
verriers au monde, le Vénitien Lino Tagliapietra.

A la rencontre des verriers biotois…     
Connu et reconnu mondialement parmi ses pairs souffleurs 
de verre, Lino Tagliapietra sera le parrain de cette 3e édition 
du Biot International Glass Festival. Né en 1934, doué d’une 
incroyable dextérité, il devient Maestro à seulement 21 
ans ! Mondialement connu, il sera accompagné de deux 
invités d’honneur : un Américain, David Walters, représenté 

avec ses collections prestigieuses internationales, et une 
Française de Picardie, Julie Legrand, réputée pour son 
savoir-faire traditionnel, verre soufflé au chalumeau, à la 
canne, tournage bois et vanneries. À noter que le Jury de 
l’exposition internationale sera aussi cosmopolite et réunira 
65 œuvres d’art réalisées par 37 artistes venus du monde 
entier. Dix-sept nationalités seront ainsi représentées parmi 
lesquelles de nombreux talents français comme Laetitia 
Andrighetto, Jean-Charles Miot, Jonathan Ausseresse… 
Les membres du Jury professionnel composé entre autres 
de l’éditrice Allemande, Utal Klotz, pour sa revue New 
Glass, seront très exigeants et attentifs à ce que toutes les 
tendances de la création en verre soient récompensées. 

Un programme  “So Big et Biotiful”
Le programme est si riche qu’il est difficile de tout vous 

exposer ici. Vous pourrez déambuler au milieu d’un 
marché d’art, participer à des ateliers, assister à des 
démonstrations de soufflage de verre et de sucre en plein 
air, à des performances, à des défilés, à des concerts, à 
des animations, à des expositions… Et visiter les ateliers 
des maîtres-verriers biotois, parmi lesquels La Verrerie de 
Biot©, célèbre verrerie depuis 1956, mais aussi Jérôme 
Chion, Nicolas Laty, Antoine Pierini, Anaïs H. Robinson, 
Christophe Saba, Sébastien Sappa, Jean-Paul Van Lith. Vous 
pourrez également découvrir 6 expositions durant ce BIG 
Festival : Verriers d’hier, Verriers d’aujourd’hui, Verriers de 
demain et percer les secrets de l’art du verre en assistant 
aux conférences en table ronde avec les invités d’honneur. 
A cette occasion, la plus grande sculpture en cristal optique 
d’un poids de 380 kilos sera présentée au public. Cette 3e 
édition très attendue fait partie des événements mentionnés 
par l’ONU dans le cadre de l’Année du Verre. Depuis 2018, 
le Festival BIG n’a eu de cesse de promouvoir l’échange, le 
partage et l’ouverture internationale entre les professionnels 
du verre et le public.

Véronique La Rosa

Pour prévoir et mieux guérir donc, le président de la 
Communauté d’Agglomération Sophia Antipolis (CASA), Jean 
Leonetti, maire d’Antibes-Juan les Pins, a décidé de devancer 
l’appel. 

Une surveillance constante
Accompagné de Marika Roman, adjointe à la sécurité des 
biens et à la lutte contre les inondations, et de nombreux 
responsables de la protection civile, de la voirie, de sapeurs-
pompiers et de la police municipale, le maire a tiré les leçons 
des terribles événements du 3 octobre 2015 qui provoqua la 
disparition de 21 personnes entre Mandelieu-La-Napoule et 
Biot. En moins d’une heure, on avait relevé ce soir-là, plus 
de 83mm de pluie. Depuis, de nombreuses mesures ont été 
prises par la CASA comme la destruction de trois hameaux 
situés en zone inondable soit deux sur la commune de Biot et 
un sur celle d’Antibes. Difficiles à accepter, ces destructions 
étaient indispensables pour retrouver une sérénité et éviter 
d’autres drames. Les 23km de vallons du bassin versant de la 
Brague font l’objet d’une surveillance constante tout comme 

les 180km de réseaux. Jean Leonetti a estimé « que les risques 
avec la Brague sont derrière nous », mais il s’est empressé 
d’ajouter : « Le risque “0” n’existe pas surtout dans un région 
comme la nôtre confrontée à tous les dangers, l’eau mais aussi 
le feu et les éboulements ». 

CAS’ALABRI pour tout savoir
Les deux élus ont regretté que les alertes se déclenchent 
parfois trop facilement alors que les orages annoncés ne 
se sont pas produits au final. La population du coup prête 
moins attention à ces avertissements. Dans un passé récent, 
une simple alerte « Jaune » a entraîné de graves inondations 
tout comme il y a trois semaines au métro de la ville de 
Paris. C’est à la protection civile urbaine que revient le soin 
de déclencher ces dites-alertes qui sont au nombre de 4 sur 
Antibes-Juan les Pins, une 5ème étant en cours d’installation 
au Nord de la commune. Ces alertes certes utiles ne 
précisent pas la nature du péril. Alors, pour en savoir plus, 
il est indispensable de s’inscrire en mairie afin de recevoir 
par SMS, plus d’explications. Le dispositif « fr.alert » va être 

étendu et devrait être opérationnel fin de l’année 2022. Pour 
se prémunir de ce risque d’inondations, la CASA a mis en place 
« CAS’ALABRI » soit un diagnostic gratuit et confidentiel  afin 
d’évaluer la vulnérabilité de votre bien. Des aides du Fonds 
Barnier, de l’État et de la Région sont disponibles pour réaliser 
les travaux qui s’imposent comme l’installation de clapets 
anti-retours, le rehaussement des équipements électriques, 
la pose de bardeaux, l’aménagement d’une zone de refuge, 
l’amélioration de l’étanchéité des murs et des sols... Quant 
au plan intercommunal de sauvegarde, il reste encore 4 ans 
pour le finaliser. 

Thierry Ollive

CAS’ALABRI : 
Un diagnostic gratuit

International Glass Festival 
2022 : Le savoir-faire 
des maîtres du verre

Après une période de sécheresse sans précédent, certains experts 
estiment que l’on se dirige vers une saison d’orages violents déjà très 
destructeurs dans notre région.

Durant 3 jours, du 23 au 25 septembre, Biot, haut lieu de création 
verrière, organise le BIG Festival : “Biot International Glass Festival”, 
une manifestation d’ampleur autour du Verre.

CASA ACTUS
www.lepetitnicois.net

Environnement

Actu Biot

Marika Roman et Jean Leonetti présentent CAS’ALABRI
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Jour de fête…
Entre 9h et minuit, la fête a battu son plein 
avec plusieurs animations comme un marché 
potier, des ateliers de tournage de petites 
poteries pour enfants (et leurs parents), des 
jeux comme le Roumpe Pignate et la course 
de porteurs de planches, la procession des 
Potiers portant pour la 1ère fois, la nouvelle 
statue en céramique de leur Saint Patron, 
des déambulations artistiques de groupes 
musicaux ou folkloriques et bien l’apéritif 
d’honneur après le discours du maire, Kevin 
Luciano. Ce dernier a rendu hommage 
« à une terre que l’on travaille depuis des 
années, qui a des propriétés exceptionnelles 
et qui permet à Vallauris d’être une ville dont 
on parle dans le monde entier ». 

Après la fête…
Le lendemain, Vallauris a retrouvé sa 
quiétude et la Poterie serait-elle en détresse 
après un jour de fête ? Le président de 
l’Association Vallaurienne d’Expansion de 
la Céramique (AVEC), Richard Branchard, 
association bien connue et créée dès 
1950 par Pablo Picasso pour assurer 
« l’organisation en France ou à l’étranger 
d’expositions de céramiques de Vallauris », 
minimise cette « détresse ». Au siège de 
l’AVEC au 35, avenue Georges Clémenceau, 
avec ses bénévoles, il perpétue cette volonté 
en accueillant de nombreuses expositions 
comme la 2ème Biennale des Céramistes d’Art 
de Vallauris « qui réunit les œuvres de 41 
artistes » jusqu’au 30 septembre prochain. 

PG

Organisée par l’association pour l’élection officielle des Miss 
de Vallauris-Golfe Juan, présidée par Nicole Chevrier, cette 
manifestation a connu un franc succès. 

La Miss, Lorna Baldini
C’est le maire, Kevin Luciano, président du Jury, qui a remis 
son écharpe à une authentique Vallaurienne, Lorna Baldini, 
native du Lion, et qui aura eu 21 ans lorsque vous lirez ces 
lignes. Fidèle spectatrice de ce type de concours, Lorna s’est 
finalement décidée à y participer grâce à son grand-père, 
son plus grand fan qui l’a inscrite. Elle s’apprête à entrer 
à la Faculté de Droit d’Aix-en-Provence pour sa 3ème avant 

de prolonger avec un Master en 2 ans de Droit Immobilier. 
Elle souhaite travailler dans sa commune dans laquelle elle 
compte s’investir à l’avenir. 

1ère Dauphine, Candice Badin
Quant à la 1ère Dauphine, l’écharpe est revenue à Candice 
Badin, une native du Verseau de 23 ans qui avait déjà été 
élue 2ème Dauphine en 2019. Elle avait alors participé au 
concours de Miss Côte d’Azur et avait terminé comme 3ème 
Dauphine. À l’époque, elle avait décidé de se consacrer à 
ses études à Paris qui se sont conclues avec un Master en 
Stratégie du Design. Ce retour sur les podiums lui a permis 
de participer au concours de Miss Côte d’Azur 2022 à Fréjus 
et de finir comme 2ème Dauphine. Côté professionnel, après 
6 mois de stage dans une agence de communication niçoise, 
elle va en devenir la directrice artistique.

 TO

La Poterie en fête

Miss 2022
Vallauris-Golfe Juan

Comme chaque année hormis celles du confinement, la traditionnelle fête de la Poterie a attiré de très 
nombreux visiteurs.

Durant cet été, le Théâtre de la 
Mer, Jean Marais, a accueilli un 
feu d’artifice de jeunesse et de 
beauté.

CASA ACTUS
www.lepetitnicois.net

Artisanat

Manifestation

Richard Branchard : 
Des raisons d’espérer…
L’Antibois : Souvenez-vous que dans les 
années 50, à l’entrée de la commune, sous 
le panneau Vallauris, il y en avait un autre 
précisant, « la Ville aux 100 Potiers » ?
Richard Branchard : Oui, je m’en souviens très bien 
mais il y avait déjà une erreur car le nombre maximum de 
Potiers que nous ayons eu est de 98. Par contre, dans les 
années qui suivirent, le panneau a été enlevé et le nombre 
de Potiers n’a cessé de diminuer, au point qu’en 2010, le 
syndicat des Potiers a cessé d’exister.

LA : Y a-t-il une explication à une telle 
diminution ?
RB : Il y en a même plusieurs mais déjà, ce qui leur a été 
fatal, c’est un accord européen qui a décrété qu’à partir de 
2003, tous les quotas d’importation pour les marchandises 
qui avaient été mis en place par les gouvernements étaient 
supprimés. Quand on sait qu’à cette époque, les Potiers de 
Vallauris vendaient 20% de leur production sur place et que 

80% de leurs marchandises étaient exportées, ils ont connu 
d’énormes problèmes.

LA : Ont-ils été « en détresse » à ce 
moment-là ?
RB : Oui… en détresse, tellement qu’un grand nombre 
d’entre eux n’a plus rien exporté du tout. D’autres villes ont 
souffert comme Dieulefit. Ce ne sont pas les Chinois qui ont 
profité de la situation mais plutôt les pays de l’Est (Hongrie, 
Roumanie…) et un peu l’Espagne. Pour compenser la 
différence de rémunération, les Potiers français ont acheté 
des machines ce qui a entraîné la disparition de nombreux 
ouvriers qualifiés. Les normes européennes antipollution 
de plus en plus sévères et dissuasives ont découragé la 
production locale. 

LA : Qu’en est-il aujourd’hui ?
RB : Heureusement, le souvenir de Picasso est vivace et 
il nous reste l’École des Beaux-Arts de Vallauris où après 3 

ans de formation, des élèves diplômés souhaitent s’installer 
sur place comme Céramistes. Les anciens facilitent leur 
implantation et ce qui fait la renommée désormais de 
Vallauris, ce sont les assiettes réalisées pour les restaurants 
gastronomiques environnants.

LA : La fréquentation, peut-elle être 
relancée ?
RB : Dès que l’Atelier Madoura de Picasso sera restauré et 
que le Musée Jean Marais sera rouvert, Vallauris gagnera en 
notoriété et en attractivité. Déjà cet été, sous le panneau 
« Musée de la Poterie Ribero », rue Sicard, la bonne idée 
a été d’avoir ajouté : « Visites commentées gratuites et 
démonstrations de tournage d’une Poterie ». Cela a incité 
les visiteurs à venir de plus en plus nombreux et cela devrait 
se poursuivre jusqu’aux Journées du Patrimoine. Nous avons 
des raisons d’espérer.

Propos recueillis par Thierry Ollive

Le Saint Patron des potiers 
avec le maire, Kevin Lucciano
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Street art

Après avoir été monté et joué à Antibes 22 fois juste 
avant le confinement, après un triomphe à Paris (120 
représentations), L’Avare revient à la maison, à Anthéa, avant 
de repartir en tournée. 

La nouvelle genèse de L’Avare de 
Daniel Benoin
Daniel Benoin n’est pas à son premier Avare. C’est à la 
demande du directeur du théâtre national de Stockholm, 

qu’il se repenche sur cette œuvre de Molière, la relit et porte 
un nouveau regard sur Arpagon. « J’ai vu qu’ il y a toujours 
dans ces pièces, d’abord un vieil homme amoureux », explique 
le directeur d’Anthéa qui ajoute : « L’amour est impossible 
et le personnage antipathique, mais il devient passionnant 
par sa douleur. Cela donne un aspect dramatique au milieu 
de quelque chose qui pourrait apparaître comme comique, 
voire clownesque, par moment ». Cette envie de rendre 
Arpagon plus sympathique a-t-elle guidé Daniel Benoin dans 
son choix de proposer le rôle à son ami, Michel Boujenah, 
tellement apprécié par les Français ? « Un peu », confie-t-il. 
« Nous avons beaucoup travaillé ensemble et je connais les 
capacités cachées de Michel et je les ai mises en évidence 
dans L’Avare ». Celui qui ne voulait pas du tout endosser ce 
rôle s’y sent bien aujourd’hui et repart avec toute la troupe 
en tournée… qui commence bien évidemment par Antibes.

Raymond Devos à l’honneur
Afin de fêter le 100ème anniversaire de la naissance de 
Raymond Devos, la deuxième production fera monter sur les 
planches antiboises, dès le 7 novembre et tout au long de la 
saison, une quinzaine de grands comédiens. Un hommage à 
un homme « inclassable », résume Daniel Benoin. « Il était à 
la fois clown, philosophe et il connaissait la langue française 
comme personne ! ». Son spectacle, « Il a la Côte Devos », 
est constitué de textes courts et longs ainsi que des phrases, 
choisis par les comédiens et mis en scène par Daniel Benoin 
lui-même. Christophe Alévêque, François Berléand, Charles 
Berling, Zabou Breitman, Michel Boujenah, Patrick Chesnais, 
Stéphane De Groodt, François-Xavier Demaison, Julie 
Depardieu, Mélanie Doutey, Gad Elmaleh, Gérard Jugnot, 
Alice Pol, Sylvie Testud et Daniel Benoin... seront tous sur 
scène en fonction de leurs emplois du temps. À chaque 
fois, au moins sept d’entre eux assureront le spectacle, 
accompagnés de vidéos et de photos qui raconteront la folle 
histoire de celui qui aimait à être une vraie côte de veau… 
Dix représentations, dix hommages, dix moments précieux 
en novembre et en juin. 

“Zaï Zaï Zaï Zaï”, l’absurdité dans 
toute sa splendeur
La BD de Fabcaro, « Zaï Zaï Zaï Zaï », vous connaissez ? 
Vous l’avez lue ou pas, Paul Moulin et ses comédiens vous 
la raconteront à Anthéa, les 11 et 12 octobre. Ça sera la 
dernière occasion de voir dans la région cette adaptation 
radiophonique qui parcourt la France depuis 2017 : « Il 
nous reste une vingtaine de dates avant qu’on ne l’arrête 
et ça sera un vrai feu d’artifice, promet le metteur en scène. 
Le texte est complètement dingue et très drôle, en même 
temps il est absurde, il y a des choses qui font peur quant à 
l’avenir ». Un réel challenge pour mettre en scène quelque 
chose qui, au départ, n’est pas une pièce de théâtre, avec 
54 personnages, et une vingtaine de lieux. Paul Moulin a 
choisi la forme d’une fiction radiophonique : « C’est ce qui 
m’a semblé le plus pertinent pour adapter la BD. Les huit 
comédiens jouent tous les personnages ; les bruitages et 
la musique agrémentent l’histoire », explique-t-il. « J’avais 
envie qu’on garde cette énergie d’une chasse à l’homme, je 
voulais que ça aille vite et je voulais enlever tout ce qui peut 
y avoir de théâtral, donc pas de changements de décors ou 
de costumes qui auraient pu ralentir l’action ».  
Vous l’avez compris : ça se passe vite, vous êtes happés par 
le mouvement et vous ne pouvez qu’aimer cette fiction 
radiophonique, d’autant plus que l’interaction avec le public 
est importante au point où, à la fin, les spectateurs sont 
invités à partager un verre sur scène avec les comédiens... 
et le spectacle continue ! À la vôtre !

Sanya Maignal

Coul’Heures d’Automne est un événement unique sur le 
territoire azuréen qui valorise l’art urbain et l’implication 
des habitants dans un ensemble de processus créatifs 
permettant une autre vision de notre environnement et 
de la place de l’art dans l’espace public. L’organisateur, 
l’association « Label Note », propose des performances 
murales d’envergure, installations, ateliers participatifs, et 
rencontres. Toute la ville d’Antibes-Juan les Pins portera ses 
parures artistiques bien colorées durant les deux semaines 
de ces vacances de la Toussaint ! 

Le repère des artistes du monde entier
Ils seront une dizaine de street artistes - du département ou 
de toute la France et même au-delà - à croiser leurs pinceaux 
pour réaliser des performances murales aux couleurs vives 
dans toute la ville de la route de Grasse au Square du 8 mai 
en passant par le chemin des Terriers, la rue Thuret ou le 
boulevard Vautrin. Et si vous n’allez pas vers les œuvres, 
certaines viendront à vous, des œuvres roulantes, une 
performance sur une benne à ordure ou une autre sur un 
Bus Tram. De plus, 12 artistes azuréens travailleront sur le 
renouvellement de l’exposition annuelle « Ici des artistes 

ont fait le mur… » à La sChOOL et l’invasion des places 
fortes d’Antibes-Juan les Pins pour la création d’œuvres 
éphémères sur les incontournables COUL’BOX. Avec en 
plus, deux journées dédiées à la CRAIE et la soirée Blanche 
de Jeremy Bessetles à La sChOOL, les vacances s’annoncent 
décidément très artistiques.

SM

La ville devient, le temps des vacances de la Toussaint, le musée à 
ciel ouvert. De nombreuses rues et places seront parées de belles 
couleurs de graphites et fresques.

Antibes aux 
Coul’Heure d’automne

Deux grandes productions maison à ne pas manquer à Anthéa cet 
automne : L’Avare et Devos. Alors que la première part en tournée, 
la deuxième rendra hommage au pionnier et sommet de l’humour à 
la française, clown et philosophe à la fois. Sans oublier une comédie 
burlesque absurde mais très Zaï, Zaï, Zaï, Zaï ! 

Anthéa : Molière et Devos, 
tout simplement Zaï, Zaï, Zaï, Zaï

CULTURE
www.lepetitnicois.net

Théâtre
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Présentée comme une simple réorganisation administrative, 
cette réforme risque de priver l’État des moyens de lutter 
contre le crime organisé et la délinquance financière, 
dénonce un collectif de magistrats, de policiers et de 
citoyens (La Tribune, Le Monde).

Qu’est-ce que prévoit la réforme 
de la PJ ? 
Plus d’un siècle s’est écoulé depuis la création des Brigades 
du Tigre, l’ancêtre de la Police Judiciaire, qui avait permis 
de créer une police spécialisée mobile, affranchie des 
limites territoriales, disposant d’un budget et d’un effectif 
autonomes face à des réseaux criminels toujours plus 
forts et géographiquement sans frontières. Un projet 
ambitieux et visionnaire porté par le ministre de l’Intérieur 
de 1907, Georges Clemenceau. Pourtant l’actuel ministre 
de l’Intérieur, Gérald Darmanin, s’apprête à revenir à une 
départementalisation de la police à compter de 2023, en 
unifiant le commandement des différents services de police 
sous l’autorité d’un Directeur Départemental de la Police 
Nationale (DDPN), appelé à devenir le seul interlocuteur du 

préfet sur les questions touchant à la sécurité intérieure. 
Dans la nouvelle organisation prévue, les fins limiers de la 
PJ, spécialisés dans les affaires complexes, qui jusque-là 
ne rendaient de compte qu’à l’autorité judiciaire directe, 
perdraient leur indépendance et leur technicité pour 
rejoindre les enquêteurs de la sécurité publique compétents 
pour les infractions de moindre envergure, la « petite » 
délinquance du quotidien. La question reste posée : 
qui sera compétent pour exercer la filière d’excellence, 
démantèlement des réseaux et gros trafics ?

La Police Judiciaire et les magistrats 
font front commun de la réforme 
Les magistrats sont tout aussi en colère parce qu’ils ne 
sont plus assurés de pouvoir choisir le service d’enquête. 
Le DDPN représente en effet le seul décisionnaire de la 
répartition des dossiers et des moyens dans ses différents 
services. En outre, l’expérimentation de la réforme effectuée 
depuis 2021 conduit à un constat alarmant : les priorités 
de politique pénale définies par les procureurs ne sont 
plus respectées, l’autorité judiciaire n’a plus d’autorité 
et de nombreux pans de la délinquance ne pourront plus 
être traités. On peut craindre également une remontée des 
informations vers la hiérarchie et le préfet local, ce qui peut 
être problématique sur certaines enquêtes sensibles comme 
la mise en cause des élus…Une faille dans l’indépendance 
du système de la police ? Pourtant, la Direction générale 
de la Police Nationale essaie de convaincre les troupes du 
bien-fondé de son projet dont l’objectif serait un traitement 
identique au champ criminel, aussi bien à la criminalité du 
quotidien que les crimes plus graves, et d’ajouter « cette 
réforme est nécessaire en considération du manque 
d’expertise de la Police Judiciaire en matière de budget et de 

ressources humaines ». Le modèle français de la PJ ayant fait 
ses preuves, la PJ sort des affaires importantes chaque jour, 
pourquoi changer une organisation qui fonctionne plutôt 
qu’améliorer son budget ? Les enjeux de l’indépendance et 
la recherche de l’efficacité devraient être placés en priorité.

Véronique La Rosa
(Source : Site Internet : https://www.vie-publique.fr/
loi/284424-projet-loi-orientation-programmation-ministere-
interieur-lopmi-2023-27)

Droit

Le projet de réforme de la police nationale irrite la police judiciaire 
(PJ) et inquiète les magistrats. Il prévoit de réunir sous une même 
direction dans chaque département la police aux frontières, la 
sécurité publique, les renseignements et la police judiciaire. 

Inquiétude sur le projet de 
réforme de la police nationale

Bleu pour la qualité de son eau, blanc pour la couleur de son 
architecture, vert pour l’omniprésence de la végétation, voici 
la devise de cette mission de construction du port Gallice 
« le port vert de référence du 3e millénaire », après plus de 2 
ans de travaux de restructuration et de mise en conformité.

Un projet d’envergure, une nouvelle 
urbanité   
Créé ex nihilo et inauguré en 1967, le port Gallice occupe 
une anse ayant toujours abrité des navires. Au Moyen-Âge, 
on l’appelait le « Port des Galères Turques ».  À la pointe 
du Croûton, près de l’ancien terrain d’Edmond d’Esclevin, 
était accroché à la propriété, un petit port appartenant à 
Georges Gallice. En 1962, grâce au nouveau propriétaire, 
Michel Talmier, débute la construction d’un nouveau port 
auquel on donne le nom « Port Gallice ». Situé face à la baie 
de Golfe-Juan et des îles de Lérins, ses 525 places accueillent 
la plaisance et les yachts de taille restreinte. Parfaitement 
abrité des vents d’Est et d’Ouest, il est particulièrement 
apprécié des navigateurs pour son plan d’eau calme. Le 

nouveau projet atypique de 2019 restructure complètement 
le port en matière de confort, d’usage, de réglementation 
thermique et environnementale. Un enjeu essentiel aussi, 
la sécurité et l’accessibilité, le quai a été surélevé de 40 cm 
pour s’adapter à la montée des eaux. Prévue également la 
réhabilitation de 3000m² de bâtiments avec la création de 
locaux pour les professionnels, et d’une salle de réunion. Le 
parti architectural et paysager a pour dessein de révéler les 
éléments identitaires du site classé dans le Domaine Public 
Maritime (DPM).

15 ME sur 15 ans investis 
par la CCI NCA
Conçu et aménagé dans le respect de l’environnement, 
le Port Gallice devient un exemple en la matière. La 
végétalisation est prédominante, le minéral est adapté 
à toutes les saisons et le traitement écologique (sans 
désherbage, sans arrosage, économie d’énergie...) apporte 
un blason vert à ce nouvel édifice. Sans modifier le projet 
d’origine, les interventions consistent à réaménager les 

bâtiments Nord en mettant en valeur leur architecture 
méditerranéenne. Des réseaux nouvellement aménagés 
et un plan lumière, économe en énergie, sont également 
prévus. Quant aux 3000m2 de terrasse sur le toit, ils seront 
agrémentés d’un « jardin sec » de 10 000 plantes adaptées 
aux situations de stress hydrique estival. La terrasse haute 
du chantier naval sera rendue accessible au public, créant 
un jardin suspendu intégré à la promenade panoramique du 
cap d’Antibes. Au total, 15 millions d’euros sur 15 ans seront 
investis sur ce projet porté par la Chambre des Commerces 
et de l’Industrie Nice Côte d’Azur (CCI NCA). La fin des 
premiers travaux est prévue au troisième trimestre 2022, 
suivie de nouvelles phases et ce jusqu’en 2027. Préparez-
vous ainsi à accoster dans le port du “troisième millénaire !”

Véronique La Rosa

À l’entrée du Cap d’Antibes, le port Gallice fait peau neuve avec une 
1ère phase de travaux qui touche à sa fin. L’objectif est d’en faire le 
port du futur : écologique et attractif.

Gallice : Le Port 
du 21ème siècle !

ECONOMIE
www.lepetitnicois.net

Environnement

La création d’un projet ambitieux : 
Les Brigades du Tigre

Ancêtre de l’actuelle Police Judiciaire française, les Bri-
gades du Tigre sont créées en 1907 sur les conseils de 
Célestin Hennion, directeur de la Sûreté générale et par 
le ministre de l’Intérieur de l’époque Georges Clemen-
ceau. Célestin Hennion est considéré comme le fonda-
teur de la Police Judiciaire française et en même temps 
comme le « père » d’une police républicaine garante des 
libertés publiques. Il procède aussitôt à des réformes en 
profondeur et donne naissance à la première véritable 
école de police française. Le décret du 30 décembre 
1907 crée les Brigades de police mobile avec l’objectif de 
seconder l’autorité judiciaire dans la recherche active et 
la répression des crimes et délits. Devenues police judi-
ciaire (PJ), elles continuent aujourd’hui de résoudre d’in-
nombrables enquêtes judiciaires fracassantes (Jacques 
Mesrine, Gang des postiches, Guy Georges…). Année 
après année, les Brigades ont bénéficié de moyens d’ac-
tion de plus en plus larges et modernes : fiches anthro-
pomorphiques avec empreintes digitales, outillage et 
ateliers de photographie, les Brigades mobiles n’ont eu 
de cesse de s’améliorer. Aujourd’hui, le logo de la Police 
Judiciaire représente un tigre noir sur un fond blanc. À 
droite de l’animal, on distingue le visage de Georges Cle-
menceau, lui-même surnommé « Le Tigre ». 
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L’Antibois : Quel objectif pour cette saison ?
Gédéon Pitard : Réaliser la meilleure possible. Il est vrai 
qu’après avoir joué les barrages pour la montée contre Blois, 
on a envie de faire mieux. L’équipe me semble meilleure que 
l’an passé. On peut y croire. Mais le chemin sera long, il y 
a tellement de bonnes équipes en Pro B. Il faudra prendre 
match après match. 

LA : Quid de la préparation, stage et 
matchs contre Fos ?
GP : En stage, nous avons fait un gros travail physique du 
coup, nous étions un peu cuits. Sur le 2ème match contre Fos, 
nous sommes revenus à un moment. Cette préparation est 
bien pensée. Il faut monter en puissance progressivement et 
collectivement. C’était un stage de cohésion où l’on a passé 
de bons moments. 

LA : Que pensez-vous des nouvelles 
recrues et de l’équipe ?
GP : Xavier Pollard, je l’adore ! C’est un vrai patron. Avec lui, 
on est capable de scorer à n’importe quel moment. Roger 
(Moute a Bidias) va nous apporter beaucoup à un poste 
un peu faible l’an passé. Il est athlétique. Nous sommes 
bien meilleurs que l’an passé ! Nous avons une équipe très 
motivée. La saison sera longue. En tant que capitaine, je 
suis le relais du coach sur le terrain… avec Ben (Monclar). 
Derksen retrouve Pollard, on sent qu’ils ont des affinités. 
Nous sommes à 60-65% de notre forme mais nous avons 
encore deux semaines pour être au top. On va à La Rochelle 
pour gagner. C’est important de bien débuter. 

Propos recueillis par PG

L’Antibois : Quid de la préparation, stage 
et matchs contre Fos ?
Dan Goethals : Notre préparation répond à un 
programme bien défini. L’équipe n’est qu’à 50 à 60% de son 
potentiel à un mois de la reprise du championnat de Pro B 
contre le promu, La Rochelle.  Lors des deux matchs contre 
Fos, équipe de Pro A, nous avons cherché à tester les limites 
de l’équipe. Et sans blessures, c’est heureux. 

LA : Quel objectif pour cette saison ?
DG : Je voulais Xavier Pollard que je n’ai jamais cessé de 
suivre. Je voulais reconstituer la paire qu’il a formé avec 
Derksen à Fribourg en 2019. Pollard devrait être apprécié par 

les grands connaisseurs du Basket antibois. Nous respectons 
tout le monde. À La Rochelle, nous y allons pour gagner. 
C’est nous qui les rendrons faibles par notre état d’esprit, 
notre combativité, notre adresse. 

LA : La montée est-elle possible ?
GP : Le club veut la montée en Pro A. Il faut bien se 
structurer avant pour durer en Pro A et ne pas faire 
l’ascenseur. Je crois qu’il faudra encore une saison au club 
pour être prêt à jouer la montée. Mais si la montée est là, 
nous irons. Le président ne nous a pas mis la pression ce 
qui est très bon pour la sérénité. Nous essaierons comme 
la saison dernière d’être qualifiés pour les play-offs. J’ai une 
équipe qui se met facilement la pression… ce qui n’apporte 
rien de bon. 

Propos recueillis par PG

L’Antibois : Que représente 
Antibes pour vous ?
Benjamin Monclar : C’est ma ville, 
là où j’ai grandi, ma femme est d’Antibes, 
ma mère, Laurence Lebeau, vit toujours 
ici. C’est le club de mon enfance, là où 
j’ai mis mes premiers paniers. Là aussi 
où j’ai gagné mes premiers titres comme 
celui de champion de Pro B lors de la 
saison 2012/2013. Mon père a joué pour 
Antibes avant d’en devenir l’emblématique 
entraîneur. Aujourd’hui, il est consultant 
pour Bein Sport et commente les matchs 
de la NBA. Il habite Paris mais son cœur est 
toujours à Antibes. 

LA : Quel objectif pour cette 
saison ?
BM : Donner du plaisir à notre public, le 
rendre fier de son équipe. Faire mieux que 
l’an passé où nous avions terminé 6ème et 
avons joué la montée contre Blois. Donc, 
faire mieux, ce serait viser la montée. Le 
club est prêt pour jouer en Pro A. C’est 
jouable, notre groupe est resté presque 
le même avec 8 joueurs encore là. Les 
renforts sont de qualité que ce soit Xavier 
Pollard, notre buteur, que Roger Moute a 
Bidias au poste 3. Les équipes de Pro B sont 
toutes très homogènes, les surprises seront 
nombreuses. Tout le monde peut battre 
tout le monde.

LA : Quid de la préparation, 
stage et matchs contre Fos ?
BM : Il y a eu de très bonnes choses. Nous 
avons perdu les deux matchs contre Fos 
mais le groupe est prometteur. Le stage a été 
génial, il faisait frais, ce qui nous a changés 
de la fournaise de Foch où on s’entraînait. 
Nous avons accumulé beaucoup de fatigue 
mais il le fallait. Notre premier match est 
dans un mois, le 14 octobre contre le Stade 
Rochelais qui vient de monter en Pro B. Je 
fais partie à 34 ans des grands frères pour 
les jeunes de l’équipe et je suis un relais de 
l’entraîneur sur le terrain, un vice-capitaine.

Propos recueillis par Pascal Gaymard

Avec les Monclar, l’histoire d’amour à Antibes se poursuit de génération en 
génération et le dernier en date, Benjamin (1m91, 86 kg), entame sa 2ème 
saison aux Sharks après son 3ème retour au club.

Le capitaine, des Sharks d’Antibes, Gédéon Pitard (1m88, 84 kg), 
entame sa 4ème saison dans le club azuréen. À 33 ans, il est l’un des 
cadres de cette équipe, un modèle, une référence.

Pour le coach des Sharks, Dan Goethals, est satisfait du recrutement 
et de son groupe qui manifestement vit bien.

SPORTS
www.lepetitnicois.net

BasketBenjamin Monclar : 
“On est prêt pour la Pro A”

Gédéon Pitard : 
“Important de bien débuter”

Dan Goethals : “Pollard ? Mon 1er choix”
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SANTE
www.lepetitnicois.net

Thérapie

C’est avec Denis Brookes, son maître, dont il a été durant 
trois ans l’élève que Marc Bozzetto a appris ce qu’il a 
transmis ensuite dans ses différents centres ATMAN.

Le soin ostéopathique en gravité
Dans les années 80, l’Ostéopathie en est à ses balbutiements 
en France. Déjà, à Chamarande, Marc Bozzetto essaie 
de démontrer les bienfaits de l’Ostéopathie notamment 
crânienne en proposant de nouvelles méthodes de soins. 
Ces pratiques ont fait l’objet d’un reportage sur TF1 en 
1980. De quoi s’agit-il ? Au lieu de soigner la personne sur 
une table, elle est prise en charge en mouvement. Cinq 
Ostéopathes tiennent en gravité l’enfant handicapé en 
épousant les mouvements de son corps, de sa tête, de ses 
bras, de ses jambes. L’enfant est stimulé par ses parents 
qui l’interpellent afin de fixer son attention vers une 
direction. Les ostéopathes doivent donc soutenir, mimer, 
accompagner les mouvements du patient. Les résultats 
sont spectaculaires. Marc Bozzetto se souvient d’un enfant 
soigné ainsi dès l’âge de ses 2 ans jusqu’à ses 17 ans, Matas, 
d’origine lituanienne, et qui, au rythme d’une semaine de 
soins tous les deux mois, a réussi à retrouver une mobilité. 

Il a réalisé son rêve, devenir avocat. 

Des séances d’une heure gratuite
Dès la rentrée prochaine du mois de septembre, le Centre 
ATMAN proposera tous les mercredis après-midi, 
à 14h, 15h, et 16h, des séances gratuites d’une heure. 
« La technique du soin en gravité nécessite des équipes 
d’Ostéopathes, un travail en commun, afin de mettre le 
patient dans un hamac de tissus conjonctifs, les facias, lui 
permettant de s’exprimer. Nous suivons l’intuition de l’enfant 
qui sera stimulé par une personne de son entourage. Après 
plusieurs séances, il peut retrouver une motricité » assure 
Marc Bozzetto. Ce nouveau service mis en place par le 
Centre ATMAN est une solution qui a fait ses preuves et qui 
peut s’avérer bénéfique pour tous les enfants à mobilité 
réduite. « Il faut pour normaliser le trou de l’occiput du crâne 
qui détermine l’équilibre de tout notre corps, cette gravité qui 
nous fait vivre… ».

Pascal Gaymard

Prise de Rendez-vous au 04 93 64 79 92 ou 
carecenter@atman.fr

L’Ostéopathie dès lors propose des soins adaptés et une 
alternative au tout médicament. « On va dans le sens de 
la dysfonction pour mieux y remédier. La correction vient 
toujours de l’intérieur » souligne Marc Bozzetto. Y compris 
pour les animaux. 

4500 heures sur 5 ans
Le programme de formation dispensé par Atman Formation 
Ostéo-Animale présente un cursus sur 5 années d’études 
supérieures avec plus de 4500 heures de cours théoriques 
et pratiques qui concernent les espèces animales 
habituellement présentées en consultation : chevaux, 
chiens, chats, bovins et nouveaux animaux de compagnie. 
C’est dans des lieux d’exceptions que se déroulent les 
travaux pratiques (60%), mais également autour d’un 
réseau de partenaires locaux : la police montée de Nice, les 
fermes, la chèvrerie de Valbonne, des refuges… ainsi que les 
manifestations telle que la fête de l’âne à Escragnoles. 

Un cursus évalué par le Conseil 
National de l’Ordre des Vétérinaires
Le campus accueille aussi régulièrement des animaux 
de compagnie (chien/chat, NAC) ) à son centre de soins 
ostéopathiques animalier sur site. Tout le monde peut 
prendre rendez-vous : 04 93 000 504. La majorité de la 

formation s’inscrit dans l’application concrète des matières 
enseignées. Toutes les espèces animales sont étudiées pour 
être préparées à chaque situation, prêt à agir de manière 
autonome et efficace autour des acteurs de la santé animale 
comme les vétérinaires. Au terme des 5 années d’étude, 
l’objectif est de devenir des acteurs de la santé animale après 
avoir répondu aux exigences de l’épreuve d’aptitude mise 
en place par le Conseil National de l’Ordre des Vétérinaires 
(CNOV). Après validation des compétences par le CNOV, 
l’étudiant aura le droit d’exercer cette profession.

Une diversification des « patients »…
Chaque année, 4 stages d’une semaine chacun en milieu 
professionnel sont organisés : vétérinaires animaux de 
compagnie, vétérinaires mixtes grands animaux, vétérinaires 
équins, vétérinaires à activité rurale prédominante, 
maréchaux-ferrants, zoo, animalerie, éleveurs, ostéopathes 
animaliers… Peu répandue, l’ostéopathie animale était 
davantage spécialisés dans le secteur équin, avant de 
s’élargir à tous les animaux. Après ses études, la validation 
de ses compétences et son inscription sur la liste tenue par 
l’ordre des vétérinaires (RNA : Registre National d’Aptitude), 
l’ostéopathe animalier peut démarrer sa propre activité 
libérale.

PG

Cette société se décline de différentes manières. Formation 
continue pour l’ostéopathe qui est soumis à une obligation 
de formation continue pendant la durée de son exercice, 
depuis la promulgation de la loi du 4 mars 2002, relative 
aux droits des malades et à la qualité du système de 
santé. La formation continue dispensée par ATMAN 
Training Center est réservée aux ostéopathes diplômés 

exerçant exclusivement l’ostéopathie : elle est proposée 
sous forme de séminaires thématiques dispensés par les 
meilleurs spécialistes du monde. Ils prouveront à tous que 
l’Ostéopathie n’est pas seulement le « cracking » mais un 
soin englobant tout le corps qui fonctionne en résonnance 
avec notre cerveau. Cela peut être considéré comme une 
formation post-diplôme. Mais la société ATMAN Training 

Center, c’est aussi l’organisation de séminaires sur des 
méthodes et sujets aussi variés que l’Aromathérapie, 
la Naturopathie, l’Homéopathie, la Nutrition, la Micro-
Nutrition, les Fleurs de Bach, l’Énergie chinoise, le Drainage, 
la Phytothérapie… Des cursus en 2 ans sur l’Acupuncture 
sont également mis en place. Toutes ces formations entrent 
dans le cadre du bien-être, l’harmonie et l’équilibre étant 
l’essence de notre santé et la base de l’Ostéopathie.

PG

Informations : 04 93 000 505
ATMAN Training Center – 2575, route des 
Crêtes – 06650 Valbonne Sophia-Antipolis

L’Ostéopathie en France n’a qu’une cinquantaine d’années et Marc 
Bozzetto en était l’un de ses précurseurs.

La holding ATMAN Corporate dans ses sociétés filles, AFOA, ATMAN 
Formation Ostéopathie Animale, qui développe dans ses cliniques 
ostéopathiques, des consultations pour nos amies les bêtes.

Pour diversifier ses activités, la holding ATMAN Corporate a 
ouvert une société, ATMAN Training Center pour la formation 
professionnelle continue et pour l’organisation de séminaires.

L’Ostéopathie au service 
des enfants handicapés

Formation d’Ostéopathe animalier

Séminaires d’ATMAN Training Center

Plus d’infos : www.atman.fr/osteopathie-animale/
Infos : 04 93 000 504
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Au vu des films, deux retiennent l’attention, REBEL revient sur les 
départs en Syrie, en Belgique et leurs conséquences, LE TIGRE ET LE 
PRÉSIDENT sur la sortie de scène d’un homme politique français au 
fort parler, Clémenceau.

Lubna Azabal, Virginie Efira, Gilles Lellouche, 
Kad Merad, Michelle Yeoh…
Avec REBEL, Lubna Azabal livre encore une prestation hors du 
commun en mère courage se battant pour éviter à ses enfants, 
le départ dans l’enfer du terrorisme islamique. Dans LE TIGRE ET 
LE PRÉSIDENT, André Dussolier, incroyable Clémenceau, fait face 
à Gamblin inoubliable Deschanel. À chacun son intérêt. Le 1er fait 
écho à REVOIR PARIS d’Alice Winocour avec une Virginie Efira qui 
veut retrouver les personnes avec lesquelles elle a vécu l’attentat 
des terrasses à Paris. Efira toujours… Le 2ème fait écho à KOMPROMAT 
de Jérôme Salle avec Gilles Lellouche en condamné à tort en Russie 
pour actes de pédophilie alors qu’il est innocent. D’après une histoire 
vraie… On peut préférer l’avenir avec LE VISITEUR DU FUTUR avec un 
Arnaud Ducret traqué dans un monde dévasté en 2555. Pourra-t-il 
changer l’avenir ? Mais est-ce pour faire un braquage foireux avec 
François Cluzet, José Garcia et Doria Tillier dans CANAILLES ou pour 
être désigné en Algérie, CITOYEN D’HONNEUR quand on est prix 
Nobel de littérature, un Kad Merad pour un retour aux sources ou 
pour faire un RODÉO vu au Festival de Cannes ou pour découvrir 
qui a tué un réalisateur dans un théâtre de Londres dans COUP 
DE THÉÂTRE avec Sam Rockwell, Saoirse Ronan, Adrien Brody ou 
se retrouver dans le multivers avec Michelle Yeoh, EVERYTHING 

EVERYWHERE ALL AT ONCE ou enfin voler dans les airs avec SPIDER-
MAN : NO WAY HOME en version longue ? 

Sara Giraudeau, Isabelle Carré, Sandrine 
Kiberlain, Juliette Binoche, Blanche Gardin…
Si vous préférez, vous pourrez réinventer votre vie dans LA PAGE 
BLANCHE avec Sara Giraudeau, Pierre Deladonchamps, Grégoire 
Ludig sur un banc parisien. Ou bien, à vous de déguster un bon vin 
avec Bernard Campan et Isabelle Carré pour un nouveau départ 
dans LA DÉGUSTATION. Si les odeurs ont votre préférence, alors LES 
5 DIABLES sont pour vous avec une Adèle Exarchopoulos en mère 
poule vu à la Quinzaine des Réalisateurs au Festival de Cannes. 
Lorsqu’un amour revient, Isabelle Huppert doit-elle tout lui dire, 
comme le fait qu’il ait un fils dans À PROPOS DE JOAN ? L’amour peut 
aussi se vivre à trois dans CHRONIQUE D’UNE LIAISON PASSAGERE 
d’Emmanuel Mouret en Compétition à Cannes avec Sandrine 
Kiberlain et Vincent Macaigne marié. Quel choix faut-il faire ? 
C’est la question que se posent aussi les héros d’AVEC AMOUR ET 
ACHARNEMENT de Claire Denis avec Juliette Binoche entre Vincent 
Lindon et Grégoire Colin, Ours d’Argent au Festival de Berlin 2022. Et 
puis, forcément, TOUT LE MONDE AIME JEANNE qui n’est autre que 
Blanche Gardin qui rencontre à Lisbonne dans un aéroport, Laurent 
Lafitte, un ancien camarade de lycée particulièrement envahissant. 
Alors oui, on aime le cinéma dans les salles de cinéma.

Pascal Gaymard

Le film a été également programmé en 
avant-première au cinéma du Polygône 
Riviera et lors de ces deux rendez-vous, le 

succès a été de mise avec des salles combles 
applaudissant à tout rompre. De quoi s’agit-
il ? Rêvant encore du Pays des Merveilles, la 

jeune Alice (Enya Baroux) est forcément très 
sensible à l’écologie. Par contre, son père 
(Arnaud Ducret), président de la Région, n’a 
pas la même sensibilité et s’apprête à signer 
un accord pour l’implantation d’une centrale 
nucléaire terriblement dangereuse. Alice 
réussira-t-elle à le convaincre de renoncer 
à son projet qui pourrait s’avérer être un 
véritable désastre pour l’humanité ? Vous le 
saurez en allant voir LE VISITEUR DU FUTUR ! 
Rencontres…

L’Antibois : Quelle a été la 
durée de votre tournage ?
François Descraques : Exactement, 
33 jours ! Nous avons tourné en continu de 
peur que les friches industrielles du Grand-
Est soient modifiées ou pillées d’un jour à 
l’autre. Nous avons débuté le tournage en 
mars 2021, en plein confinement !

LA : Entre 2009 et 2014, c’était 
une série sur le Net. Quels 
changements pour le cinéma ?
FD : Nous avons tenu à reprendre les 
mêmes comédiens comme Florent Dorin, Le 
Visiteur du Futur. Tous les comédiens ont été 
consultés avant d’éventuelles modifications. 
D’autres, se sont ajoutées comme Arnaud 
Ducret dont nous gardons un excellent 
souvenir.

LA : ROBOCOP ou MAD MAX III 
ont-ils été des références ?
FD : Bien sûr ! Nos policiers de la Brigade 
Temporelle peuvent rappeler ROBOCOP 
mais en plus humain. Quant à MAD MAX III, 
c’est une vraie référence dans l’univers de 
la SF. Notre actrice, Assa Sylla, n’avait pas 
conscience de sa ressemblance avec Tina 
Turner… Toutes les deux sont entourées 
d’enfants…

LA : Pensez-vous qu’il y a encore 
un espoir de sauver le monde ?
FD : Forcément, tout dépend de ce que 
nous faisons aujourd’hui même pour le 
sauver. Il faudra faire preuve de beaucoup 
de bonne volonté.  

LA : Des sorties à l’étranger ?
FD : Oui. En Belgique, co-financeur du film. 
Mais aussi aux Pays-Bas, au Luxembourg, 
en Allemagne, au Japon… Le film était prêt 
depuis janvier 2022. Il a été présenté au 
Marché du Film à Cannes en mai dernier et 
il tournera encore dans deux Festivals. 

(NDLR : Au vu de l’affluence du public aux 
avant-premières et des réactions, nous 
serions tentés de dire que le futur du film est 
assuré, contrairement à celui du monde).

Propos recueillis par Thierry Ollive

Après un été décevant en termes d’entrées, les cinémas espèrent beaucoup 
de cet automne aux sorties multiples et variées avec une primeur pour les 
comédies, qu’elles soient romantiques, dramatiques ou humoristiques.

Le Pathé Gare du Sud de Nice a accueilli l’équipe 
du VISITEUR DU FUTUR, le réalisateur François 
Descraques accompagné de ses comédiens, 
Raphaël Descraques (Frère cadet du réalisateur) 
et Enya Baroux (Fille d’Olivier Baroux), film de SF 
qui est sorti sur les écrans, le 7 septembre dernier.

REBEL ou LE TIGRE ET 
LE PRÉSIDENT : le Match…

Le Visiteur du Futur : 
Un film SF à la Mad Max…

CULTURE
www.lepetitnicois.net

Cinéma



Automne 2022L’Antibois13

Lors de l’avant-première au Pathé Lingostière de Nice, c’est 
Wilfried Meance qui avait fait le déplacement aux côtés de 
ses deux acteurs principaux. À noter que Jumeaux, mais pas 
trop a remporté le Prix du Public au Festival de la Comédie de 
l’Alpe d’Huez. En attendant la sortie du film le 28 septembre 
prochain, ils ont répondu aux questions de notre Journal.

L’Antibois : Comment se répartit-on les 
rôles à deux réalisateurs ?
Wilfried Meance : Nous avons l’habitude de tout faire 
à deux. Avant le long, nous avons réalisé un court métrage. 
Et à chaque fois, on se partage scénario et réalisation. Moi, je 
suis plus réalisation, Olivier plus scénario mais sur le plateau, 
on ne fait plus qu’un.
Ahmed Sylla : Moi, je vois une différence quand même. 
Lorsque nous avons besoin d’un pied de texte, c’est plutôt 
Olivier qui nous le donnait. Mais ils ne font pas doublon.
Bertrand Usclat : Je trouve Olivier plus proche des 
comédiens, Wilfried, c’est plus la technique, le découpage. 

LA : Wilfried, qui a été le premier sur le 
film ?
WM : C’est Ahmed. On avait écrit pour lui. Après, il est 
venu nous rejoindre et a ajouté sa patte au scénario. Le 
personnage d’Anthony était pour lui.

LA : Ahmed, avez-vous dit oui de suite ?
AS : Bien sûr ! J’ai connu Olivier (Ducray) sur L’Ascension, 
il en avait co-écrit le scénario avec Nadir Dendoune. Il s’est 
passé quelque chose, une vraie amitié est née. Ce qui m’a 
séduit dans ce script, c’est que ce n’est pas une comédie de 
plus sur les clichés Noir/Blanc. De ce côté, après la lecture, 
j’étais rassuré.

LA : Et Bertrand Usclat ?
AS : Bertrand est un vrai comédien, il y a une vraie part 
de jeu en lui. Je l’ai connu au travers de ses pastilles sur le 
Net puis sur Canal+ avec Broute et son groupe, Yes vous 
aime. Je suis archi-fan de Broute ! Pour Grégoire, il avait la 
tête de l’emploi, celui de l’homme politique de centre droit, 
LREM. On a évité les vannes nulles, le scénario dépasse 
cette dimension Noir/Blanc. Il est plus universel, il parle 
d’inégalités sociales plus que de différences raciales. 

LA : Et Ahmed Sylla ?
BU : Avec Ahmed, on s’est rencontré en octobre à un 
festival de court métrage à Menton. Le film fonctionne sur 
notre duo. Moi, je suis plutôt un mâle Alpha centre mou. 
Ce qui est rassurant, c’est que nous avons été choisis par 
les deux réalisateurs unanimement. Aux côtés d’Ahmed, 
j’acquiers une légitimité. On n’est pas sur l’égo tous les deux, 
on s’échangeait les vannes sur le tournage. 

LA : Wilfried, comment avez-vous travaillé 
avec eux ?
WM : Nous avons fait beaucoup de lecture avant de tourner 
pour gagner du temps sur le plateau. Cela permet aussi de 
retravailler les textes. Olivier comme moi, on aime beaucoup 
ces moments même si cela est difficile de rassembler les 
comédiens. Au total, cela a fait 5 à 6 jours de lectures, c’est 
rare d’en faire autant. Le film se crée à ce moment-là.
AS : On perd moins de temps lors du tournage. On est 
soulagé du texte. Plus on retravaille en amont, plus on se 
réinvente.

LA : Y a-t-il eu beaucoup de place à l’impro ?
WM : Oui, il y a en a eu quelques-unes sur le canapé. Après 

ce sont des bouts de phrases. Avec l’avocat, Fraise, alias 
Marc Riso, nous avons eu plus d’impros.
AS : On a envie de se faire rire les uns, les autres. C’est l’un 
des tournages où il y a eu le moins d’impros.
BU : S’il a trop d’impros sur un tournage, c’est que le 
scénario n’est pas bon. L’impro doit sublimer le film, pas 
l’alourdir ou le plomber.

LA : Il y a une scène avec leur mère que l’on 
aurait aimée plus longue ou plus dialoguée. 
Est-ce un choix ?
WM : Oui, nous pensions avec Olivier à Sur la Route de 
Madison. Tout devait se passer par le regard. Mais on a 
quand même tourné deux scènes, l’une que vous voyez à 
l’écran, l’autre avec un dialogue sur le perron. Après, on s’est 
rendu compte que celle qui fonctionnait le mieux, c’était la 
première, celle qu’on a gardée.

LA : Bertrand, tu as fait des études de 
politique. La carrière t’aurait-elle tenté ?
BU : Effectivement, cela m’a tenté. Mais après, être 
toujours au bureau, cela m’a fait peur. Je n’étais pas très 
sûr de moi, du moins faire semblant, ça m’était difficile. Je 
veux trop être aimé pour être politique. Avec le métier de 
comédien, je retourne un peu en politique. J’adore mettre 
de la politique dans mes sketchs, dire pour qui on vote…

LA : Et toi, Ahmed, la carrière d’éducateur 
social ?
AS : Nous, on est là pour faire du bien à l’âme. J’essaie de 
ne jamais faire le même film. Oui, j’aurais pu être éducateur 
social, il y a tant à faire dans les quartiers ! J’aurai adoré avoir 
un frère jumeau dans la vraie vie, tout petit. Le rire côtoie 
l’émotion dans le film. Tous les acteurs sont des écorchés 
vifs de l’intérieur. On fait le plus beau métier du monde. On 
le fait quand on veut comme on veut et n’importe quand. 
Toucher quelqu’un, c’est ce qu’il y a de mieux à jouer, c’est 
hyper kiffant de voir comment l’autre crée l’émotion.
BU : On le dit souvent, mais c’est hyper dur de faire rire.
AS : L’émotion, on ne peut te l’enseigner dans une école 
d’acteurs.

LA : Pourquoi les Charentes ?
WM : C’est une région pas trop marquée politiquement… 
et puis, c’était à moins de 2H de Paris !

Propos recueillis par Pascal Gaymard

Pour faire une bonne comédie, il faut être deux, devant comme 
derrière la caméra, c’est ce qu’ont décidé Wilfried Meance et Olivier 
Ducray en choisissant comme comédiens, Ahmed Sylla et Bertrand 
Usclat.

Jumeaux, mais pas trop : 
Ahmed Sylla et Bertrand Usclat 
font la paire !
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Bélier • 21 mars - 20 avril
Couples : ce n’est pas en précipitant les choses que vous 
obtiendrez ce que vous voulez. Vos relations amoureuses 
ont tendance actuellement à se gâter en raison de votre 
excès de fougue qui vous fait commettre des erreurs. 
Méfiez-vous surtout de la jalousie, qu’elle soit justifiée ou 
pas. Célibataire, l’amour ne sera pas exclu, mais l’amitié 
vous tentera davantage. A moins qu’une rencontre tout à 
fait fortuite mais fracassante ne fasse tout basculer ! 
Professionnel : Votre dynamisme accru vous fera foncer 
en avant dans votre métier. Plus vous prendrez d’initiatives 
hardies, plus vous trouverez les encouragements et les 
stimulations dont vous avez besoin pour les réaliser. 
Allez dans le sens du courant et cultivez vos avantages. 
Santé : Vous avez une santé de fer et votre forme physique 
est éclatante. Le seul hic résidera dans votre extrême 
nervosité, qui pourrait à la longue déboucher sur des 
angoisses et des phobies. 

Taureau • 21 avril - 21 mai 
Couples : Vous aurez droit à une certaine animation 
dans votre vie conjugale. Les couples en profiteront pour 
discuter, s’aimer, et se disputer aussi ! En somme, vous 
ne risquez pas de vous ennuyer avec votre conjoint ou 
partenaire. Célibataires, le présent mouvement céleste 
sera un régal pour vous. Il va en effet mettre l’accent sur 
votre vie amoureuse et provoquer des coups de coeur 
importants. Pour quelques-uns d’entre vous, ce sera 
même “la” rencontre qu’ils attendent depuis longtemps. 
Professionnel : Quelle énergie ! Vous aurez tout intérêt 
à vous atteler à vos projets professionnels les plus ambitieux. 
Vous serez capable de soulever des montagnes et de mener 
à bien les entreprises les plus difficiles. 
Santé : Les astres vous ficheront une paix royale ! Si vous 
êtes en bonne santé, vous irez votre chemin sans histoire. 
Si vous êtes victime d’une affection de longue durée, cette 
période sera plus facile à vivre.

Gémeaux • 22 mai - 21 juin
Couples : Votre fougue amoureuse restera inaltérable 
grâce aux influx envoyés par Mars. Mais celle de votre 
conjoint ou partenaire semble subir un léger refroidissement 
probablement imputable à votre désinvolture. Célibataires, 
vos amours prendront un bon tournant et vous procureront 
bien des joies. Un lien très fort pourra se former dans des 
conditions assez particulières. Vous vous sentirez l’âme 
conquérante. Sortez, voyez du monde : vous ferez ainsi 
des rencontres intéressantes et ferez de belles conquêtes. 
Professionnel : Discrétion et patience, voilà deux qualités 
essentielles dont vous saurez faire preuve pour parvenir à 
vos fins sur le plan professionnel. Résultat : vos concurrents 
ne se méfieront pas, et vous les balaierez. Mais veillez à 
ne pas laisser vos problèmes personnels perturber votre 
concentration. Redoublez de prudence, afin de ne pas 
commettre d’erreurs irréparables. 
Santé : Vous disposerez d’une très bonne vitalité générale. 
Pourtant, ne surestimez pas vos forces et évitez les excès qui 
nuisent à votre santé. 

Cancer • 22 juin - 22 juillet 
Couples : Vous voilà emporté dans un tourbillon de 
passion. Vous vivrez un merveilleux rêve d’amour, et 
celui-ci pourra vous combler grâce à des circonstances 
exceptionnelles et inattendues. Mais il pourra aussi 
tourner ensuite au cauchemar si vous ne gardez pas les 
pieds sur terre et si vous vous laissez aller à des illusions. 
Célibataires, faites très attention aux débordements de 
passion. Sans être sobre et sage, vous risquez de favoriser 
la haine plutôt que l’amour, étant donné que “l’amour et la 
haine sont des parents consanguins” (proverbe allemand). 
Professionnel : Des projets d’envergure vous exciteront 
au plus haut point. Seulement, prenez soin d’évaluer avec 
précision les risques impliqués dans ces entreprises ; ne 
négligez pas leur aspect financier. 

Santé : Vous aurez beaucoup de punch et mettrez le turbo ! 
Puisque vous avez besoin de dépenser cette énergie, autant 
le faire dans les meilleures conditions. La pratique d’une 
activité sportive sera dans votre cas idéal.

Lion • 23 juillet - 22 août 
Couples : L’impact du Soleil sera tout à fait bénéfique à 
vos amours. Il promet aux natifs mariés une période bien 
agréable à vivre, marquée par la sensualité, la complicité et la 
tendresse. Célibataires, la période semble particulièrement 
propice à une rencontre. Vous pourriez même, au moment 
où vous l’attendez le moins, tomber éperdument amoureux 
de quelqu’un qui, par chance, ne sera pas indifférent à votre 
charme. 
Professionnel : Le climat solaire de la période vous 
insufflera une fougue telle que vous serez capable de 
balayer les obstacles qui viendront entraver vos plus chères 
ambitions professionnelles. La porte du succès vous est 
largement ouverte ! 
Santé : Vous vous sentirez en excellente forme et capable 
de déplacer des montagnes. Ne surestimez pas pour autant 
vos capacités physiques. Soyez raisonnable et évitez de jouer 
au yo-yo avec votre organisme !

Vierge • 23 août - 22 septembre 
Amour : Vos relations avec votre conjoint ou partenaire 
seront empreintes de joie de vivre. Vous serez sur la même 
longueur d’onde, et chacun saura épauler solidement l’autre. 
Célibataires, une surprise d’une rencontre importante. 
Mais, surtout, le “maître du succès” ainsi placé signifie très 
souvent qu’il y a un mariage dans l’air. Si on vous propose 
de passer devant monsieur le Maire, dites oui. Sous de 
telles influences planétaires, l’aventure ne peut être que 
merveilleuse. Professionnel : Côté travail, vous serez 
parfaitement dans le coup. Dynamique, entreprenant, 
vous aurez en même temps la sagesse de construire votre 
situation sur des bases solides. Le long terme sera très 
favorisé. 
Santé : D’un côté, vous bouillonnerez d’énergie, mais de 
l’autre vous ne saurez pas toujours comment l’utiliser. Aussi, 
vous aurez la désagréable impression de faire du surplace. 
Il sera temps de souffler un peu, de permettre à votre corps 
et à votre esprit de s’aérer. 

Balance • 23 sept - 22 octobre 
Amour : Si vous voulez établir ou consolider une relation 
amoureuse durable, cette période y sera très favorable. 
En effet, l’amour et l’amitié seront ces jours-ci toutes deux 
sous les aspects planétaires les plus constructifs possible. 
Célibataires, cette période sera idéale pour vous imposer un 
temps de réflexion et une mise au point dans vos sentiments. 
Votre destin amoureux dépendra de la manière dont vous 
allez réagir. 
Professionnel : Superbe période ! Vous parviendrez à 
bien canaliser votre énergie, et vous n’en serez que plus 
efficace. Et puis, vous verrez beaucoup plus loin que le bout 
de votre nez. Vous serez en mesure de mettre sur pied des 
projets d’envergure. 
Santé : Ne laissez pas la déprime s’installer en vous. 
Réagissez immédiatement avant que ces idées noires ne 
dégénèrent en problème plus grave. Si vous en avez la 
possibilité, faites une petite sieste chaque jour : ce sera le 
meilleur moyen de vous changer les idées.

Scorpion • 23 oct - 22 nov 
Amour : L’appui de votre conjoint ou partenaire, ses 
conseils avisés vous apporteront une aide précieuse. Vous en 
ferez bon usage. Vous vous sentirez plus proche que jamais 
de l’homme (ou la femme) de votre vie. Célibataires, certains 
conflits intérieurs engendreront des rapports quelque peu 
difficiles avec l’autre sexe, ce qui ne favorisera pas une vie 
sentimentale harmonieuse. Essayez de résoudre ces conflits 
en vous livrant à un examen de conscience approfondi. 
Professionnel :  Vous pourrez obtenir des appuis 

influents, qui porteront vite leurs fruits. Ne relâchez pas pour 
autant votre enthousiasme et votre acharnement au travail. 
Santé : Vous serez comme une pile électrique, toujours 
survolté. Eh oui, à ce train-là, la fatigue nerveuse risque de 
se faire sentir, et il n’y aura plus rien d’autre à faire que de 
vous reposer ! Evitez les excès de table, qui perturbent votre 
régulation intérieure.

Sagittaire • 23 nov - 21 déc
Amour :  Vous vous montrerez trop exigeant et, de ce fait, 
mécontent. Vos réactions excessives risquent de déstabiliser 
l’être aimé ; ne lui faites pas supporter vos insatisfactions 
et vos rancœurs. Célibataires, vos désirs de conquête 
pourraient éloigner la personne à laquelle vous tenez 
vraiment. 
Professionnel : Vous aurez tendance à avoir les yeux plus 
gros que le ventre. Vous viserez très haut ; mais vous n’aurez 
pas les moyens de vos ambitions. Ne vous désolez pas pour 
autant, car Mars améliorera beaucoup votre efficacité. 
Santé : La petite baisse de tonus ressentie ces derniers 
temps est due principalement à votre grande nervosité. 

Capricorne • 22 déc - 20 janv
Amour : A la fois sensuel et sentimental, vous déborderez 
de charme et aurez envie de badiner avec votre partenaire. 
Profitez de ces influx planétaires très positifs pour vous 
rapprocher davantage de l’être aimé. Célibataires, vous serez 
très sélectif, et vous aurez quelques difficultés à dénicher 
le partenaire idéal. Toutefois, une rencontre marquante 
devrait se produire. 
Professionnel :  Vous obtiendrez de bons résultats 
professionnels, surtout si vous décidez de surmonter votre 
peur du changement et que vous acceptez de modifier, de 
moderniser vos méthodes de travail. 
Santé :  Vous traverserez la période avec un tonus à toute 
épreuve et un moral d’acier. C’est ce qu’il vous faudra pour 
entreprendre le régime qui semble s’imposer.

Verseau • 21 janvier - 19 février 
Amour : L’ambiance conjugale sera probablement tendue. 
Des heurts sérieux vous opposeront à votre partenaire. Vous 
ne verrez plus que ses faiblesses, ses travers. Vous ne 
pourrez pas vous empêcher de le critiquer. Célibataires, la 
solitude vous pèsera, et vous ne serez pas éloigné(e) de 
croire que ça y est, vous allez finir vieux garçon (vieille fille). 
Mais détrompez-vous ! 
Professionnel : C’est avec une farouche détermination 
que vous vous mettrez au travail, dès le début de la période. 
Votre rythme sera plus rapide que d’habitude, et vous aurez 
hâte d’atteindre vos objectifs. Ne cherchez pourtant pas à 
brûler les étapes. 
Santé : Votre santé ne sera nullement menacée, mais la 
fatigue se fera quelque peu sentir. Quand le corps ne suit 
plus le rythme, mieux vaut se reposer et se détendre.

Poissons • 20 février - 20 mars 
Amour :  La sensualité sera à l’honneur en couple. Et si votre 
conjoint n’est pas sur la même longueur d’onde érotique que 
vous, il se pourrait bien que vous alliez chercher votre plaisir 
ailleurs. Attention au scandale ! Célibataires, vous pourrez 
avoir confiance. Vos amours seront heureuses : on vous 
aimera et on vous le prouvera, on vous le dira expressément. 
Et vous serez plus que satisfait ! Si vous êtes à la recherche 
de l’âme sœur, elle se présentera spontanément. 
Professionnel : Vous aurez l’impression que vos initiatives 
n’aboutissent à rien. Plus vous vous démènerez et moins 
les choses bougeront. Eh bien, il ne vous restera plus qu’à 
cultiver la patience. 
Santé : Vous aurez une forme éblouissante et pourrez 
profiter de ce punch pour vous lancer dans de nouvelles 
activités sportives.
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